



2025 N° 1

Unité Pastorale de Beloeil - Bernissart

Du 6 au 19 janvier

L'Echo du chœur

« Que le Seigneur te bénisse et te garde ! Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu'il te prenne en grâce ! Que le Seigneur tourne vers toi son visage, qu'il t'apporte la paix ! » (Livre des Nombres 6, 24-26).

Magnifiques paroles que Dieu confie à Moïse pour bénir Israël, texte que la liturgie nous propose chaque année le 1^{er} janvier, en la solennité de « Sainte Marie, Mère de Dieu ». Mais que veut bien signifier ce subjonctif ? Est-ce que le Seigneur pourrait ne pas nous bénir ? Or Jésus nous rappelle « qu'Il fait lever son soleil sur les bons comme sur les méchants » ... Ce subjonctif veut préserver notre liberté. L'Amour de Dieu ne s'impose pas, Il est là mais c'est à chacun de l'accueillir. Quand le soleil brille de ses mille feux, soit nous nous exposons à lui, soit nous nous tenons à l'ombre. Nous pouvons donc très bien refuser la bénédiction de Dieu qui nous est pourtant toujours disponible. Et qu'est-ce donc que la bénédiction ? Ce mot



vient du latin « bene-dicere », dire du bien, tout simplement. Dieu dit TOUJOURS du bien de nous, Il ne peut « maudire – mal dire », lui qui est pur amour. Il ne peut voir en nous que ce qui est bien. Or la Parole de Dieu est acte : « Il dit et cela fut » comme lors de la Création (Genèse 1). Donc quand Dieu dit du bien de nous, sa Parole agit en nous, elle nous transforme, elle nous fait du bien. La bénédiction s'adresse d'abord à l'être humain. Des objets peuvent aussi être bénis mais cette bénédiction voudra toujours le rencontrer dans son quotidien, son travail, chacune de ses activités. Rien de magique dans la bénédiction. Être « béni », c'est être dans la grâce de Dieu, dans la gratuité de son Amour, vivre en harmonie avec Dieu. Nous ne serons pas pour autant épargnés par les épreuves et les difficultés de la vie que tout le monde connaît. Mais si j'accueille la bénédiction de Dieu, je traverserai les épreuves en tenant la main de Dieu.

« Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage » Comme c'est émouvant : le splendide visage de l'Amour, de la tendresse, le superbe sourire du Seigneur qui n'a rien à envier de celui de l'amoureux ou du petit enfant.

« Qu'Il t'apporte la paix ! ». le « shalom », la paix en plénitude. La paix des armes bien sûr, mais aussi la santé, le bien-être, la prospérité, le bonheur plénier.

Alors, plus d'hésitation : vivons chacune, chacun en cette bénédiction du Seigneur, pour notre plus grande joie et celle de tous ceux avec qui nous vivons, ceux avec qui nous collaborons, tous ceux et celles que le Seigneur mettra sur notre route en cette nouvelle année.

Heureuse et sainte année 2025.

Yves Verfaillie, votre curé.

Agenda du 6 au 19 janvier

Lundi 6 janvier

16h00: Quevaucamps, chapelet.

Mardi 7 janvier

18h00: Beloeil, messe avec recommandation de Stéphane Willocq, Germaine Prudent, Marius Deprijck, Joseph Deprijck, famille Becart-Tellier. Temps d'adoration eucharistique.

Mercredi 8 janvier

17h30: Basècles, chapelet. **18h00**, messe.

Jeudi 9 janvier

15h00: Basècles, adoration eucharistique à la chapelle de la Maison paroissiale, **17h00**: chapelet.

18h00: Pommeroeul, messe suivie d'un temps d'adoration eucharistique.

Vendredi 10 janvier

18h00: Blaton, messe à la chapelle.

Samedi 11 janvier

17h00: Stambuges, messe à l'intention des défunts recommandés : Louis Lebailly – Lucette Wacheul – Diego Gobert.

18h00 : Ville-Pommeroeul, messe pour la famille Godin.

19h00: Foyer paroissial de Ville-Pommeroeul,

remise des prix du concours de crèches.

Tous les participants seront récompensés.

Soirée dans l'esprit de Noël avec chants et petite restauration.

Invitation cordiale à tous !



Dimanche 12 janvier,

Baptême du Seigneur

09h30: Blaton messe pour Claude Laurent et sa maman Marguerite Petitjean.

11h00: Quevaucamps, messe pour Georges Bourgeois, Jean Velghe, Michel Dewaele, famille Bossut-Duchatelet.

11h00: Bernissart, messe pour la famille Di Franco.

Lundi 13 janvier

Fermeture de l'église de Quevaucamps en raison de travaux sur la porte d'entrée qui sera décrochée et rénovée en atelier. Réouverture prévue le 15 février.

Les messes seront célébrées à Basècles.

Mardi 14 janvier

18h00: Beloeil, messe.

Mercredi 15 janvier

17h30: Basècles, chapelet. **18h00**, messe pour les époux Menier-Papegnies.

Jeudi 16 janvier

15h00: Basècles, adoration eucharistique à la chapelle de la Maison paroissiale, **17h00**: chapelet.

18h00: Pommeroeul, messe

Vendredi 17 janvier

18h00: Blaton, messe.

Samedi 18 janvier

Opération Iles de Paix

De 9h30 à 17h30: les jeunes du groupe KT+ seront à l'entrée du Colruyt pour proposer les produits vendus au profit des Iles de paix. Si vous souhaitez renforcer l'équipe, n'hésitez à proposer votre aide en téléphonant au secrétariat ou en envoyant un mail.

17h00: Grandglise messe à l'intention des défunts recommandés : Roméo Dierick – Jeanne Hequet - Eugène Trivier – Louise Dierick.

18h00 : Pommeroeul, messe pour la famille Doyen-Storme et recommandation de Oreste Testa, Francesco Testa, David et François Billemont, Armando et Matti Pezzotta, Gustave Merpoël, Fernande Montegnies, Adèle Marchionni, Marc Litt, Rita Blondiau, Claudette Toubeau, Emilianos Kélidis, Bernard Delcourt, Michel Rakusinec, Palmyre Debury.

Dimanche 19 janvier, 2e du Temps Ordinaire,

Collecte pour la Terre sainte et les catéchistes en pays de mission

09h30: Blaton messe avec la recommandation Vincenzo Tancredi, Vittoria Borazio, Angela Perilli, Bernadette Criquelière.

09h30: Basècles, KT 2 et 3 pour les enfants et Kfé-Kté pour les adultes.

11h00: Basècles, messe des familles avec le baptême de Suzanne Clerx. Messe pour les époux Dupont-Menier. Nous recommanderons au cours de cette messe les défunts d'Ellignies: Victor Caulier, Eléonore Durieux, famille Dehaene-Van Dingenen-Mercelis, famille Vinckier-Geldof, Gilberte Voisin, Jérôme Libbrecht.

11h00: Harchies, messe avec la recommandation de Oscar Delachapelle, Augusta Lemaire, Hector Breuse, Josée Bruyère.

12h30: Basècles, à la Maison paroissiale, vœux de M. le Curé et verre de l'an neuf. Bienvenue à toutes et tous !





La prochaine campagne de récolte de fonds et de sensibilisation se déroulera **les 17, 18 et 19 janvier 2025**. L'argent récolté au cours de cette 55e campagne financera les programmes d'agriculture familiale durable au Bénin, au Burkina Faso, en Ouganda, au Pérou, en Bolivie et en Tanzanie. En Belgique, des milliers d'élèves de la maternelle au secondaire seront sensibilisés à la solidarité internationale.

L'objectif des programmes d'Iles de Paix est de diffuser des techniques simples, peu coûteuses, facilement reproductibles et respectueuses de l'environnement. Nous accompagnons plus de 300 000 agriculteurs et agricultrices pour qu'ils et elles puissent mieux nourrir leur famille, tout en améliorant leurs conditions de vie.:

Un petit geste de privation pour vous aura un grand impact sur une famille. Offrez nous les moyens de transformer leur vie. Merci pour votre générosité

Qu'est-ce qu'un Jubilé ou une année sainte ?

Un Jubilé est une période privilégiée décidée par l'Eglise sur le modèle de ce qui s'est vécu dès l'Ancien Testament. Elle est une invitation à mieux vivre l'essentiel et à nous tourner davantage vers Dieu. Elle consonoit avec un temps de joie, de repos et de liberté avec le Seigneur. Elle ouvre à l'expérience d'un rythme de vie mieux accordé à celui du Seigneur. Toute l'Eglise reçoit ce temps comme une bénédictio.

La tradition des années saintes remonte au jubilé de l'an 1300 promulgué par le Pape Boniface VIII pour célébrer l'anniversaire de l'Incarnation. Depuis lors, tous les 25 ans, s'ouvre une année sainte à Rome.

La tradition s'enracine dans l'institution des jubilé en Israël. On lit dans le livre du lévitique que tous les sept semaines d'années s'ouvre une année de jubilé, pendant laquelle les terres mises en gage sont rendues à leur propriétaire, les dettes sont remises, les esclaves libérés. Pendant l'année sainte il s'agissait d'exprimer en acte et en parole l'œuvre de grâce que le Seigneur accompli pour apporter le salut à son peuple : remettre la dette de son péché, apporter la libération de ses esclavage, lui redonner la joie de louer son Seigneur. [...] [Lire la suite sur le eglise.catholique.fr](http://eglise.catholique.fr)

OUVERTURE DE L'ANNÉE SAINTE DANS NOTRE DIOCÈSE

Dans le prolongement de l'ouverture de la Porte Sainte à Rome par le pape François le jour de la Nativité, il est demandé qu'il y ait une célébration diocésaine d'ouverture de l'Année Sainte, présidée par l'Évêque diocésain, dans toutes les **cathédrales** du monde, le dimanche de la Sainte Famille. Dans certaines cathédrales, comme celle de Tournai, pour diverses raisons, cette célébration est postposée au dimanche de l'Épiphanie.

C'est donc au cours de l'Eucharistie de la solennité de l'**Épiphanie**, le 5 janvier, que **Mgr Harpigny présidera à 10h à la Cathédrale de Tournai l'Ouverture de l'Année Sainte pour notre diocèse.**

La célébration comportera un rassemblement dans l'église Saint-Quentin sur la Grand-Place de Tournai, une « marche-pèlerinage » vers la Cathédrale, où aura lieu le rite de la mémoire du baptême et la liturgie eucharistique de l'Épiphanie.



Tous les chrétiens du diocèse sont invités et seront les bienvenus.

Dans la foi et l'espérance

nous avons célébré les funérailles de :

M. Louis Franque, né à Ay le 22/06/38, décédé à Baudour le 7/12/24, domicilié rue Courbée 33 à Harchies.



Mme Paulette Trivier, née à Quevaucamps le 3/02/35, décédée à Tournai le 21/12/24, domiciliée en maison de repos à Thumaide. Funérailles à Quevaucamps.

Mme Emma Van Steenkiste, née à Izegem le 24/09/32, décédée à Baudour le 26/12/24, domiciliée rue Chevauchoire 14 à Stambrugues

Secrétariat

Nous accueillons toutes vos demandes à la Maison paroissiale à Basècles, rue Grande 31 (en face de l'église) le :
Mardi et jeudi de 14h00 à 17h30
Mercredi et samedi de 09h30 à 11h30
Tél : 0479/40.26.15 069/57.68.41

Vous pouvez aussi nous joindre par mail sur doyennedebeloil@hotmail.be

Vous pouvez recevoir ce feuillet par mail sur simple demande à l'adresse ci-dessus.

Si vous souhaitez faire paraître une information dans la prochaine édition du 19 janvier 2025, veuillez nous faire parvenir le texte avant le mardi 14 janvier

site internet: <http://www.paroisse-beloil-bernissart.be>

Facebook : <https://www.facebook.com/paroisseBelBer/>



The Last Dawn of Consort Dimanche 26 janvier à 15h00 À l'église de Pommeroeul

Le dimanche 26 janvier 2025 à 15h à l'église de Pommeroeul, l'ensemble "Près de votre oreille", dirigé par Robin Pharo, propose "The Last Dawn of Consort" (La dernière aube du consort).

Ce concert explore les dernières œuvres du répertoire anglais pour consort, marquant la fin d'une tradition musicale bouleversée par les événements politiques, de la dictature d'Oliver Cromwell à l'influence française sous Charles II.

Historiquement liées à la famille des violes de gambes, les pièces pour six voix et orgue de William Lawes, John Jenkins et Henry Purcell illustrent l'évolution de ce répertoire au tournant du XVIIe siècle, entre innovations audacieuses et raffinement poétique.

Ce programme, pour 6 violes de gambes (2 dessus, 2 ténors et 2 basses) et orgue, rend hommage au sommet de l'art contrapuntique anglais, témoignant de l'élégance et du crépuscule d'un héritage unique.

Infos: www.robinpharo.com / Billeterie: marketplace.awoo.fr/929